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【本报讯】据来自中国
驻 东 盟 使 团 消 息 ：5 月 24
日，侯艳琪大使应邀以视
频方式出席在浙江省湖州
市举办的中国—东盟可持
续发展合作大会开幕式并
致辞。

侯 大 使 在 致 辞 中 表
示，湖州是习近平主席首
次提出“绿水青山就是金
山银山”理念的地方。中
国和东盟各界人士齐聚于
此 ，以“ 合 作 共 赢 绿 色 发
展”为主题共商合作大计，
具有特殊意义。

中国是世界上最大的
发展中国家，也是联合国
2030 年可持续发展议程的
积极支持者和践行者。我
们已历史性解决绝对贫困
问题，提前 10 年实现可持
续发展议程的减贫目标。
我们坚持人与自然和谐共
生，坚定推进绿色低碳发
展。我们奉行真正的多边
主义，推动加强应对气候变
化、生物多样性保护、海洋

污 染 治 理 等 领 域 国 际 合
作。我们秉持人类命运共
同体理念，提出全球发展倡
议，致力于实现更加强劲、
绿色、健康的全球发展。

东盟同样高度重视可
持续发展，将实现联合国
2030 年可持续发展议程视
为东盟共同体建设的重要
内容。在刚刚结束的第 42
届东盟峰会发表的联合声
明中，“可持续”一词出现
频率多达 36 次，涵盖基础
设 施 、能 源 供 应 、数 字 转
型、旅游、金融、教育等诸
多领域，成为贯穿全文的
一 个 重 要 关 键 词 。 不 久
前，我走访了位于泰国曼
谷的东盟可持续发展研究
与对话中心，亲身感受到
东盟国家对加强可持续发
展能力建设的强烈期盼，
也更加深刻地体会到，中
国东盟可持续发展合作蕴
含着巨大潜力。

可持续发展一直是中
国东盟合作的重点。双方

在减贫、生态环保、绿色发
展等领域开展了富有成效
的政策交流和务实合作。
东盟积极响应并参与全球
发展倡议，10 个东盟国家
均已加入“全球发展倡议
之 友 小 组 ”。 2021 年 和
2022 年 ，我 们 连 续 两 年 举
办中国—东盟可持续发展
合 作 年 。 2022 年 ，双 方 领
导人发表了“关于加强共
同的可持续发展的联合声
明 ”，列 出 14 个 方 面 的 具
体举措，为进一步加强可
持续发展合作提供了重要
指引。

侯 大 使 表 示 ，期 待 通
过这次大会，双方能够更
好地挖掘合作潜力。合作
既可以是理念、政策层面
的沟通交流，也可以是具
体 产 业 、项 目 的 有 效 对
接。相信通过深入交流，
东盟国家能够从中国式现
代化的理念中获得启发，
更能够从中国推动高质量
发展的进程中发现机遇。

相信双方将把握《区域全
面 经 济 伙 伴 关 系 协 定 》
（RCEP）全面生效、中国东
盟自贸区升级谈判稳步推
进等契机，从绿色发展、数
字转型等关键点切入，发
挥各自比较优势，拓展更
多合作空间，持续加深利
益融合，实现共同的可持
续发展。

同样期待通过这次大
会，双方能够更好地共同
应对挑战。当前中国东盟
合作正面临越来越多的地
缘政治因素干扰，在数字、
绿色等前沿领域，这种干
扰尤为明显。

同 时 ，如 何 妥 善 处 理
东盟国家内部发展差距较
大等现实难题、推动中国
东盟双多边合作的协同增
效、提质升级，也需要我们
进行更深入的思考、付出
更细致的努力。

希望与会各位有识之
士依托大会及其平行论坛
提供的机会，碰撞思想火

花，提出真知灼见，共同推
动中国东盟可持续发展合
作排除干扰、破解难题、持
续向前。

中国—东盟可持续发
展合作大会由中国—东盟
中心、浙江省人民政府外
事办公室、浙江省商务厅
和湖州市人民政府主办。
浙江省副省长李岩益，湖
州市委副书记、市长洪湖
鹏，外交部亚洲司王福康
大使，中国—东盟中心秘
书长史忠俊，联合国副秘
书 长 李 军 华 等 出 席 开 幕
式。来自中国、菲律宾、柬
埔寨、缅甸、马来西亚、泰
国、老挝等国的百余位官
员 、学 者 、企 业 家 等 围 绕

“合作共赢绿色发展”主题
开展探讨交流。

侯艳琪大使出席 2023
年第二次东亚峰会大使级
会议及非正式讨论会

【又讯】2023 年 5 月 23
日，侯艳琪大使出席在印
尼万隆召开的 2023 年第二

次东亚峰会大使级会议及
非正式讨论会。东盟轮值
主席国印尼常驻代表阿曼
主持，东盟秘书处代表以
及东亚峰会各成员国使节
与会。

侯大使全面阐述了习
近平主席提出的全球发展
倡议、全球安全倡议和全
球文明倡议及其对地区的
重要意义，介绍了中方落
实《东 亚 峰 会 推 进 < 金 边
发展宣言>马尼拉行动计
划（2018—2022）》进 展 情
况，表示中方愿同东盟国
家聚焦疫后经济复苏，加
快推进高质量共建“一带
一路”，深化减贫、产业链
供应链稳定、能源和粮食
安全、绿色低碳转型、蓝色
经济等领域务实合作，共
同推动落实“三大倡议”。
近期中国—中亚峰会在西
安成功举行，取得丰厚成
果，为中国东盟合作提供
了有益经验。

侯大使强调各方应坚
持《 东 南 亚 友 好 合 作 条
约》、“ 巴 厘 原 则 ”等 共 识
精神，共同维护以东盟为
中心、开放包容的区域合
作架构，反对以意识形态
和价值观划线。中方尊重
和支持建设东南亚无核武
器区，愿率先签署《东南亚
无核武器区条约》议定书，
推动东亚峰会机制建设，
共同维护地区和平、稳定
与繁荣。

侯大使还阐述了中方
在有关国际地区热点问题
上的立场。
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【本报讯】据来自中国驻
登巴萨总领馆消息：2023 年
5 月 25 日，驻登巴萨总领馆
与巴厘省教育局共同举办巴
厘省特殊教育学校开放日活
动暨江菁薇文化交流项目，
朱兴龙总领事出席开幕式并
致辞，巴厘省长夫人、印尼人
民福祉与社会援助组织巴厘
分会主席卜特丽·苏阿斯蒂
妮宣布活动开幕。

朱兴龙总领事在致辞

中表示，900 多年前，中国姑
娘江菁薇与巴厘国王查亚·
巴古斯的爱情故事，成为中
国—巴厘人民友好交流的
生动见证。今天，中国驻登
巴萨总领馆继续传承江菁
薇佳话，通过互利合作加深
同当地民众的真诚友谊。
中国有一个成语叫“有教无
类”，残障儿童有权利平等
接受高质量的义务教育，政
府和社会组织应加强政策

扶持和正向引导，帮助残障
儿童提高个人成就感、社会
认同感。希望学生们在今
后的学习生活中积极融入
社会，实现不平凡的人生价
值，让江菁薇的火种在青年
一代薪火相传，继续书写中
印尼民间友好的历史篇章。

巴厘省 14 所特殊教育
学校学生现场表演了江菁
薇故事舞台剧，在手语教
师指导下，演出技艺精湛，

精彩纷呈，引得周边民众
纷纷驻足欣赏。开放日为
期 2 天，将举办文艺演出、
手工艺品展览和校际健美
操比赛等活动。

驻 登 巴 萨 总 领 馆 自
2018 年起连续举办江菁薇
图书角和江菁薇文化交流
项目，活动形式包括图书、
设备捐赠和活动资助等，
受到了当地教育部门和青
少年的广泛好评。

朱兴龙总领事出席巴厘省特殊教育学校开放日活动

【本报讯】据来自中国
驻 棉 兰 总 领 馆 消 息 ：5 月
21 日，驻棉兰总领馆徐春
娟副总领事出席“汉语桥”
世界大、中、小学生中文比
赛印尼赛区北苏门答腊省
选拔赛并致辞。

印尼苏北华文教育促
进会主席黄世平、苏北华
联理事会执行主席徐煜权
等出席活动。

徐 副 总 表 示 ，“ 汉 语
桥”中文比赛是促进世界
各国青少年学习汉语、了

解中国的重要平台，希望
同学们以本届“汉语桥”比
赛为新的起点，努力学好
中文，并借助中文深入了
解中国文化，做中印尼民
心沟通、友好合作的实践
者、推动者。

参 赛 者 围 绕“ 快 乐 中
文 ”、“ 追 梦 中 文 、不 负 韶
华 ”、“ 天 下 一 家 ”等 比 赛
主题进行现场演讲、即兴
问答和才艺表演。活动现
场气氛热烈，比赛高潮迭
起、精彩纷呈。

徐春娟副总领事出席“汉语桥”中文比赛
印尼赛区北苏门答腊省选拔赛

华中科技大学新闻学子1/5在广东 调查称八成前媒体人已成管理层

据南方都市报5月22日
报道：“新闻职业的‘跳板’作用
明显”，在5月20日华中科技大
学新闻与信息传播学院（简称
华科大新闻学院）广东校友会
创会十周年暨院庆四十周年校
友系列庆祝活动上，华科大新
闻学院校友、广东外语外贸大
学新闻与传播学院教授陆扶民
发布的校友调查显示，离职后
受雇于企事业单位的前媒体人
有81.08%成了管理层（含高中
基层），其中39.19%系高层管
理人员，直接从事非媒体行业
的新闻学院毕业生中管理层

（含高中基层）占比为68.63%。
华科大新闻学院创办于

1983年，在2017年国家教育部
发布的第四轮学科评估中，华
科大新闻学院更是获评A档，排
名全国第三。创办40年以来，
该院累计培养本科、硕士、博士
生万余人，其中在广东工作生
活的校友近2000人，约占1/5。

在5月20日活动上，华科大
新闻学院院长张明新介绍，学院成

立40年来，以“文工交叉、应用见
长”为发展思路，秉承“面向未来、
学科融合，主流意识、国际视野”的
学科建设理念，走新闻传播科技与
新闻传播文化相结合的道路，实行
人文学科、社会科学与理工医科交
叉融合发展，形成了自己的特色。

在2013年华科大新闻学
院广东校友会上，华南师范大
学新闻传播系教授罗昕（现为
暨南大学新闻与传播学院副

院长，教授）对该校校友调研
显示，11.44%的媒体从业人员
后来脱离媒体从事其他行
业。在上次调研基础上，陆扶
民再次对该校校友进行调查。

数据显示，新闻学院毕业生
中，从事新闻行业离职后创业者
月均收入50001元以上占比为
24.24%，从事新闻行业离职后受
雇于企事业单位者月均收入
50001元以上占比为16.22%，均

高于直接从事非新闻行业的新
闻学院毕业生。尽管月均收入
50001元以上高收入者中，从事
过新闻行业离职的人比例最高，
但 月 收 入 40001-50000 元 、
30001-40000元的较高收入者
中，直接从事非媒体行业的新闻
学院毕业生占比高于从事过新
闻行业离职的毕业生。而新闻
人月均收入40001元以上的仅占
2.27%，处于10001-20000元之

间的占50%，处于20001-30000
元之间的占22.73%。也就是说，
15.91%在职新闻人月均收入在
10000元及以下。

在活动圆桌环节，来自该校
不同年代、不同行业的七位新闻
校友代表共同探讨新闻如何影
响自己的人生。嘉宾们达成共
识：不论时代如何变化，专业媒
体人有独特优势，该转型还是坚
守？关键应看所从事的行业自
己是否喜欢和热爱，“对于个人
而言，在新闻学院和所在新闻机
构受到的新闻训练对自己后续
从事任何职业都大有裨益”。

张明新院长致辞张明新院长致辞 陆扶民教授致辞陆扶民教授致辞

中国—东盟可持续发展合作大会开幕式现场中国—东盟可持续发展合作大会开幕式现场


